

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian tentang strategi guru dalam menanamkan moral anak usia 5-6 tahun di TK Plus Hasyim Asy'ari Pikatan Wonodadi Blitar, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Strategi guru dalam menanamkan sikap disiplin pada anak usia 5-6 tahun di TK Plus Hasyim Asy'ari Pikatan Wonodadi Blitar yaitu: keteladanan, membuat peraturan untuk ditaati baik untuk guru maupun anak, memberikan reward atau pujian kepada anak yang memiliki disiplin tinggi, memberikan hukuman kepada anak yang kurang disiplin, story telling tentang perbuatan yang mencerminkan sikap disiplin. Jadi dengan strategi tersebut diharapkan anak memiliki perilaku disiplin yang baik.
2. Strategi guru dalam menanamkan sopan santun pada anak usia 5-6 tahun di TK Plus Hasyim Asy'ari Pikatan Wonodadi Blitar yaitu: megajarkan anak membiasakan menggunakan empat kata sopan (tolong, maaf, terimakasih, dan permisi), menjadi panutan bagi anak dalam bertingkah laku, memberikan cerita yang didalamnya mengandung nilai sopan santun, memeberikan reward kepada anak yang memiliki perilaku sopan santun tinggi, konsisten dalam menjalankan program. Dengan strategi tersebut diharapkan anak

memiliki sopan santun yang baik, baik itu kepada teman sebaya maupun kepada orang yang lebih tua.

3. Strategi guru dalam menanamkan sikap sabar pada anak usia 5-6 tahun di TK Plus Hasyim Asy'ari Pikatan Wonodadi Blitar yaitu: memberikan pemahaman kepada anak tentang sikap jujur, menjadi suri tauladan atau contoh bagi anak dalam bertingkah jujur, menanamkan sikap jujur melalui cerita yang di dalamnya mengandung nilai kejujuran, tidak langsung memberikan hukuman kepada anak yang tidak jujur, namun memberi pertanyaan dan memberikan motivasi kepada anak supaya bersikap jujur, dan mengajarkan kepada anak supaya mengembalikan barang yang bukan miliknya. Dengan strategi tersebut diharapkan anak memiliki sikap jujur dalam segala situasi.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti memiliki masukan kepada seluruh bagian dari TK Plus Hasyim Asy'ari Pikatan Wonodadi Blitar antara lain:

1. Kepada Kepala Sekolah

Peneliti berharap kepada kepala sekolah untuk selalu mendukung dan ikut andil serta memberi motivasi kepada semua guru dan murid dalam menanamkan moral sikap disiplin, sopan santun dan sikap jujur pada anak usia dini.

## 2. Kepada Ustadzah

Guru yaitu digugu dan ditiru sudah seharusnya guru memberi contoh atau suri tauladan kepada peserta didik, hendaknya senantiasa selalu berupaya untuk terus meningkatkan kreativitasnya dalam mengembangkan lembaga dalam kegiatan menanamkan moral anak, demi meningkatkan sebuah kualitas peserta didik yang lebih baik lagi.

## 3. Kepada Peneliti yang Akan Datang

Diharapkan dari hasil penelitian ini dapat dijadikan sebuah tambahan sebagai referensi dan dapat di melakukan penelitian yang lebih baik lagi mengenai strategi guru dalam penanaman moral anak mengenai sikap disiplin, sopan santun dan sikap jujur.